
離島區議會 
文件IDC 11/2009 號 

 
有關改善香港鐵路東涌線服務的提問 

 
  林有嫺議員通知本會，在本年 2 月 16 日舉行的離島區議會會議

上，她將會提出以下問題︰ 
 

“  本人接獲不少東涌居民對香港鐵路東涌線服務的投

訴，大致歸納如下︰ 
 
(1) 東涌線班次較疏，加上部份班次只行駛中環至青衣

之間，令東涌居民需要等候較長時間，對居民造成

不便； 
 
(2) 由於班次疏落，繁忙時段列車非常擠迫，到站的第

一班列車通常都沒有足夠空間讓所有候車乘客上

車；以及 
 
(3) 東涌線是居民前往區外的主要交通工具，但這路線

的收費比其他路線(例如港島線等)為高，對東涌居

民並不公平。 
 

   本人要求香港鐵路有限公司委派代表出席會議，回

應以下由居民提出的訴求︰ 
 
(1) 加密繁忙時段東涌線來往中環至東涌之間的班

次，以縮短候車時間和改善列車擠迫的情況； 
 
(2) 調低東涌線的收費，或在東涌站附近加設拍卡優惠

機，減輕東涌居民交通費的負擔；以及 
 
(3) 把東涌線延伸至逸東邨，以方便當地居民。” 
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